
Lomé, janvier 2011
Bonjour chers amis,
Avec un peu de retard je vous souhaite à tous une année 2011 merveilleuse !  Mes 
meilleurs vœux ! Je vous souhaite de tout mon cœur surtout une bonne santé.  Si nous 
sommes en bonne santé, le reste suivra sans problèmes.   J’espère que vous aurez bien 
passé Noël et le Nouvel An.  Un Noël blanc, je suppose.  Je ne peux vraiment plus me 
l’imaginer. C’est que je passe déjà le 5e hiver au Togo.

Oui, le temps passe vite.  Mais je ne regrette rien.  Mon travail ici devient de plus en 
plus passionnant.  Le projet vraiment prend forme et c’est ce à quoi nous, l’asbl Joko 
Togo et les gens qui nous soutiennent, aspirons. 

En écrivant cette lettre je voudrais remercier TOUT LE MONDE qui appuie notre pro-
jet, de n’importe quelle manière.  En plus j’apprécie énormément le soutien moral que 
m’ont donné tant de gens ces derniers mois.  Merci.  C’est un grand pas à franchir. Je 
l’ai fait très consciemment et je ne le regretterai jamais, mais il ne faut pas non plus le 
sous-estimer.  Je dois l’avouer sincèrement.  Pour les Togolais il y a une grande dif-
férence entre les gens qui s’installent ici définitivement et  ceux qui font du bénévolat 
pour un temps limité.   Parfois on doit savoir encaisser et être flexible.  Mais l’âge est là 
pour me soutenir.  Donc, on tient le coup.

Ici nous avons passé un Noël tranquille.  Il y avait quelques fêtes avec les enfants des 
orphelinats où je travaille et une fête sur la plage pour les enfants de la rue et de la 
plage de Ange.  Cette année je me suis surtout dévouée aux jeunes de la plage.   On 
fait des activités pendant trois après-midi et on donne des conseils aux enfants qui se 
réunissent à la plage.   

Lors de deux matinées nous avons fait un atelier pour faire des boucles d’oreilles 
ensemble avec Roel et Stefanie, deux bénévoles qui travaillent dans notre projet pour 
6 mois. C’était une initiative super chouette !  Roel et Stefanie vendent ces boucles 
d’oreilles afin de collecter de l’argent pour les jeunes de la plage de sorte qu’ils puissent 
aller à l’école ou suivre une formation.  

Nous parlons beaucoup aux enfants et les incitons à retourner à leur maison ou à 
séjourner dans notre centre.  Les risques de la vie dans la rue sont grands et parfois 
fatals.  Récemment quelques-uns de nos jeunes ont été arrêtés par la police ou des 
militaires et ont été gravement maltraités.  Si tu sais que ces jeunes ne sont pas des 
bandits, cela te touche très fort et tu veux faire tout pour les sauver de la rue.  Cepen-
dant, la situation familiale ne le permet pas toujours, ce qui est vraiment dommage.

J’ai célébré le Nouvel An à Kpalimé.  Cela m’a fait du bien de prendre une petite pause 
et de passer du temps avec des amis.  Tranquille, calme mais agréable.  Après j’ai aussi 
fêté le Nouvel An avec les enfants et les jeunes bien sûr. 

La construction de l’orphelinat de l’asbl Joko Togo avance peu à peu.  Comme en ce 
moment il y a malheureusement un manque d’eau, les travaux se sont arrêtés tempo-
rairement.   Mais, on démarrera de nouveau, pas de panique.  Si on observe le bâti-
ment, on est quand même surpris de la superficie qu’il aura.  C’est en forme de U et 
je n’arrive pas à le capter entièrement sur une photo. Voilà pourquoi vous trouverez 
plusieurs photos qui montrent des parties différentes du bâtiment.  www.jokotogo.com/
Gallery_weeshuisbouwen.html

Si je suis à Wli, j’en reste muette de savoir que nous tous, vous et l’asbl Joko Togo, 
avons travaillé pour donner un accueil chaleureux à quelques orphelins et à accroître 
leurs chances d’avoir une vie digne.  L’émotion me noue la gorge quand j’y pense.   
D’autre part cela me fait du bien et me donne énormément d’énergie pour réaliser ce 
projet. 

Tout ceci peut uniquement être réalisé grâce à vous.  Sans vous je n’y arriverais ja-
mais, comme je viens de le dire.  Donc un grand merci à vous tous qui mettez la main 
à la pâte. Aussi bien au niveau financier qu’au niveau moral. 

En plus je veux remercier et fêter les personnes de l’asbl Joko Togo en Belgique.  Si 
vous savez comment ils s’efforcent, à part de leur vie professionnelle et familiale, à 
tout arranger et à tout organiser, alors, l’émotion me noue la gorge.  Tous prennent 
leurs tâches très au sérieux.  Si vous voyez le site web extraordinaire qu’ils ont créé, la 
façon dont ils organisent l’administration, la façon dont ils nouent des contacts, la façon 
d’organiser des activités etcétéra, etcétéra.   Je vous remercie de tout mon cœur pour 
tout le travail que vous faites.  Sans eux les orphelins n’auraient jamais eu de chance à 
obtenir une meilleure vie!  Aussi je les remercie pour le soutien moral qu’ils me don-
nent à chaque fois que j’en ai besoin.  
Je remercie aussi les personnes qui ici au Togo appuient le projet ! 

Voilà, par cette lettre je vous ai raconté quelques nouvelles, mais j’envoie surtout mes 
meilleurs vœux à tout le monde et je vous remercie une fois de plus !.

Bien à vous, 
Sylvia
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